

Advierte Carlos Dorantes

Multas y pérdida de registro a los partidos "adelantados"



CARLOS Dorantes.

MONTSERRAT MARTINEZ ZAVALA

Multas de hasta 5 mil salarios mínimos, reducción del financiamiento público hasta un 50 por ciento, o la pérdida de la inscripción del partido político que permita campañas de "adelantados" para los próximos comicios electorales, son las penas que aplicará el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

Posterior a la sesión ordinaria, el presidente del Consejo General de este instituto, Juan Carlos Dorantes Trejo advirtió que la autoridad electoral local estará muy al pendiente de todos aquellos que inicien precampañas políticas a destiempo.

Multas...

Viene de la Primera Página

"Me parece que es muy acertado (el llamado del Gobernador) de esta manera se respeta la Ley Electoral (...) estaremos al pendiente de recibir algún escrito de carácter formal, que en determinado momento lo acompañen elementos suficientes para determinar lo conducente, hasta ahorita no se ha presentado ningún escrito, pero repito estaremos al pendiente", expresó.

De acuerdo a la Ley Electoral vigente las precampañas políticas inician a partir del 1° de octubre del año anterior a la elección, es decir, para el próximo periodo darán inicio en octubre del año 2008.

Sin embargo, Dorantes Trejo puntualizó que hasta el momento no existe ningún requerimiento formal para aplicar alguna sanción, y, en el caso específico de la denuncia que hizo el PRD respecto al ex alcalde capitalino Armando Rivera, no existieron los elementos para determinar si incurría en alguna falta a la Ley Electoral.

"Hasta ahorita no hay ningún elemento que acredite ninguna persona que esté realizando o haciendo precampaña, sin embargo estaremos muy al pendiente de que si alguien considera que hay algún ciudadano de algún partido, político que esté haciendo campaña que nos lo haga saber, que lo fundamenten bien para que este consejo general pudiera entrar al estudio y determinar lo conducente", dijo.

En materia de precampañas políticas, el presidente del Consejo General del IEQ destacó que hace falta una reglamentación más severa, e inclusive la posibilidad de reducirlas a 45 días.

"A mi me parece, desde mi punto de vista particular, habría que acortar las precampañas, yo consideraría que las precampañas se integraran a lo que son el proceso electoral (...), habría que analizar cuál sería el término más prudente, pero anteriormente consideraban alrededor de 45 días las precampañas, pero habría que analizar y ponerlas a consideración de una comisión que determine qué es lo más prudente", concluyó.

4/A



MULTAS de hasta 5 mil salarios mínimos o la pérdida de la inscripción del partido político que permita campañas de 'adelantados', son las penas que aplicará el IEQ, advirtió Juan Carlos Dorantes, presidente del Consejo General. (Foto Manolo MEDINA).

El IEQ, a favor del subsidio a los partidos políticos

Noticias

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Juan Carlos Dorantes Trejo, no cree que deba suprimirse el subsidio público a los partidos políticos cada año.

A pregunta expresa, tampoco comparte la idea de que tal subsidio, que este año es de nueve millones de pesos, encarezca el costo de la democracia.

Entrevistado al término de la sesión ordinaria del colegiado, ayer, dice que si a los partidos políticos se los ve como los considera la Ley -instituciones de interés público-, no resulta oneroso el subsidio público.

Menos, agrega, si se entiende que es a su través como la gente participa en política; es la vía para que los ciudadanos alcancen el poder.

Los conceptos vinieron a cuento de que el Congreso del Estado no notifica todavía al Instituto, de haber aprobado reformas a la Ley, impulsadas por el propio Instituto, para castigar con hasta cinco años de cárcel a quien por



EL CONSEJO General del Instituto Electoral de Querétaro sesionó ayer en forma ordinaria.

cualquier medio difundía tendencias de la votación una semana antes de la elección y antes de dos horas después del cierre de casillas.

Dorantes Trejo dice que, sin embargo, están pendientes algunas cuestiones que deben ser establecidas en la Ley del ramo como acortar la duración de las precampañas, de modo que éstas se liguen en tiempo con las campañas.

Dice que el Instituto espera información de la Reforma del Estado a nivel nacional y de los foros en la materia, organizados por el IFE, para tener una idea más precisa de hacia dónde debe de ir en Querétaro una reforma electoral integral.

Mendoza Villa preside ahora la Permanente

Emocionado anunció que habrá sorpresas...

POR JORGE YARGAS
Noticias

La mayoría de los diputados eligieron ayer al perredista Martín Mendoza Villa presidente de la Comisión Permanente del Congreso, que inicia funciones hoy y las termina el día 25 del mes siguiente.

La elección fue la víspera, en la última sesión del primer periodo ordinario de sesiones de este

año. Pues a partir de esta semana, casi todos los legisladores se retiran a descansar.

A Mendoza Villa lo acompañan en la vicepresidencia el panista Fernando Urbiola Ledesma y en la primera y segunda secretaría los también panistas Héctor Perrusquía y Raúl Reyes Gálvez. Junto con ellos el priista Antonio Aguilar Landaverde y el albiazul Eric Salas González fueron elegidos suplentes de los diputados



MARTIN MENDOZA Villa, del PRD, preside la Comisión Permanente de la LV Legislatura del Estado.

secretarios.

Mendoza Villa dijo a los reporteros, que él no tomará vacaciones. Lo dijo tal vez porque ignora que la Ley se lo prohíbe. También dijo que desde hoy enviará un oficio a los mandos medios del Poder Legislativo, para que asuman su responsabilidad con eficiencia y eficacia. Aunque no iniciará una 'cacería de brujas', según dijo.

Los reporteros le preguntaron si él es el diputado del PRD cómo para la bancada panista y su correligionaria Carmen González Loyola Pérez es la diputada inco-

moda. Él lo negó. Sin embargo, agradeció la voluntad de los diputados albiazules, pues gracias a sus 16 votos él ganó la elección.

Emocionado por haber sido elegido presidente de la Comisión Permanente, Mendoza Villa hasta anunció que habrá sorpresas durante su encargo.

La actual Permanente ha recibido la estafeta de los diputados Jaime Escobedo Rodríguez, Adriana Fuentes Cortés, Ricardo Martínez Rojas y Alejandro Straffon Béz, ex integrantes desde hoy de la mesa directiva de la LV Legislatura del Estado.

SÍNTESIS

Asume hoy la gubernatura de Yucatán Ivonne Ortega Pacheco

MÉRIDA. Oriunda de la zona rural de un estado afectado por la pobreza, Ivonne Ortega Pacheco se plantea como reto de su gestión como gobernadora de Yucatán, que inicia este miércoles, garantizar que quien se esfuerce por tener una mejor vida, podrá lograrlo.

"Prendemos tener una política social activa, que permita que más que la infraestructura, que la inversión, más que llevar el desarrollo a las comunidades, garantizar que en Yucatán, el que se quiera esforzar, que tenga un sueño, sepa que tiene el respaldo del estado", dice.

Notimex

Deploran assembleístas del PRD condicionamientos de Hacienda

México. Diputados locales del PRD aseguraron que el gobierno federal está tratando de "desafiar financieramente" a la administración capitalina, por lo que llamaron a las autoridades de la ciudad a rechazar los condicionamientos de la Secretaría de Hacienda para refinanciar su deuda.

En conferencia de prensa, los legisladores Agustín Guerrero, Enrique Vargas, Tomás Pliego y Leticia Quezada anunciaron que su partido no se quedará con los brazos cruzados ante lo que consideraron una "guerra sucia" del gobierno federal.

Notimex

Congreso pide informes sobre la naturalización de Zhenli Ye Gon

MÉXICO, D.F. Información detallada sobre el procedimiento que se utilizó para darle la nacionalidad mexicana al chino Zhenli Ye Go pidió la Comisión Permanente del Congreso de la Unión a las secretarías de Gobernación y de Relaciones Exteriores, así como al Centro de Investigación Seguridad Nacional y al Instituto Nacional de Migración.

También acordó solicitarle al ejecutivo que le quite ("reconside") el nombramiento de administrador general de Innovación y Calidad del Servicio de Administración Tributaria a Luis Roberto Patrón Arregui, por su presunta vinculación a la corrupción en aduanas que le permitió a Ye Gon introducir seudofedrinas a nuestro país.

El Universal

Desacuerdos, asperezas y pedido de perdón el último día de Patrón

MÉRIDA, Yuc. En medio de desacuerdos y asperezas con el equipo de transición de la gobernadora electa, la priista Ivonne Ortega Pacheco, concluyó su mandato Patricio Patrón Laviada, quien en su última conferencia de prensa pidió "perdón" a los yucatecos por los errores que pudo haber cometido, además de emitir dos decretos-uno de ellos para contar con una guarda vitalicia a cargo del erario público estatal.

El panista emitió un decreto con objeto de establecer como día de asueto para la burocracia estatal el 1 de agosto; esto obligó a los colaboradores del gobierno entrante a improvisar guardias desde la medianoche del martes en aras de evitar un vacío en la sede del palacio de gobierno.

El Universal

Sin prisa el PRI para aprobar la reforma fiscal, señala Beltrones

México. El líder de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, afirmó que su partido no tiene prisa por aprobar la Reforma Fiscal que envió el Ejecutivo federal, pues es imperfecta y requiere modificaciones.

En entrevista, el presidente del Senado de la República aseveró que dicha fuerza política no tiene por qué estar sujeta a presiones ni a prisas en el estudio de la citada reforma.

Aclaró que "lo que ha mandado el Ejecutivo es una reforma fiscal recaudatoria, todavía imperfecta, que él mismo reconoce que debemos de cambiarla y modificarla, y a eso estamos dedicados", agregó.

Notimex

Tendrá cambios la reforma fiscal con propuestas de otros partidos

México. El líder de los senadores del PAN, Santiago Creel Miranda, afirmó que la Reforma Fiscal tendrá cambios y se incluirá la propuesta del PRI y PRD sobre el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex), además de modificar el monto de la CETU.

En entrevista, el legislador dijo que "para que salga la Reforma Fiscal antes de septiembre en un periodo extraordinario de sesiones, el Partido Acción Nacional (PAN) está dispuesto a revisar todas las propuestas de la oposición".

Notimex

Orden y estado de derecho: FG

Rechaza violencia y destaca la infraestructura realizada

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

Al gobernador del estado, Francisco Garrido Patrón no le preocupa su futuro político, aunque manifiesta interés por una embajada o en el Senado de la República, dice tener claro que el PAN seguirá gobernando Querétaro y ve al secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, con las mismas posibilidades y merecimientos que todos los panistas.

En entrevista para Noticias, el ejecutivo estatal, destacó en cuanto a obra pública que todas son igualmente importantes y que el estado se quedará al término de su administración, en varios rubros, con infraestructura para 25 ó 30 años.

No obstante destacó la importancia que tienen obras de gran envergadura como la ampliación del libramiento Sur-poniente, el anillo vial Fray Junípero Serra, las regeneraciones de Paseo Constituyentes y Paseo Central, los cuatro carriles de San Juan del Río a Tequisquiapan, el Acueducto II y el Acuaférico.

Al inquirirle sobre su concep-



EL GOBERNADOR Francisco Garrido Patrón durante la entrevista con el reportero de Noticias Manuel Paredón.

to de seguridad, apuntó: la seguridad en sí misma no es un producto que se pueda pesar, medir, es una resultante de un buen ambiente social, en el que la gente encuentra una manera de vivir, de educarse, sano esparcimiento, infraestructura suficiente y salud entre otros rubros.

A pregunta expresa sobre el trabajo desarrollado en pro de la niñez y la tercera edad, dijo que esto está relacionado con el trabajo que hace su esposa Marcela Torres, en el DIF, donde se trabaja

todos los días para que las personas más vulnerables, tengan desayunos en caliente.

También manifestó su decisión por mantener el orden, la paz, la tranquilidad y el estado de derecho, independientemente de que haya gente que piense que puede disminuir sus diferencias políticas a través del sabotaje o actos violentos de los que fuimos víctimas cuando estallaron los ductos de Remex.

PÁGINA 4 A

Esposa de Kirchner acapara las miradas en su visita al Congreso

MÉXICO, D.F.- La senadora argentina Cristina Fernández de Kirchner, candidata a la presidencia de su país, fue quien acapará las miradas y saludos en la sesión solemne de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Apenas terminó la sesión, las legisladoras Rosario Green (PRI), Dora Alicia Martínez (PAN) y Yekkekol Polevnsky (PRD) solicitaron tomarse la foto con ella.

Los priistas César Horacio Duarte y José Murat, que estaban en la siguiente fila, atrás de la distinguida dama, no desperdiciaron la oportunidad de saludarla, pero no se tomaron ninguna foto. Cristina Fernández no dudó en posar para los fotógrafos cuando alguno de ellos, a la distancia, desde galerías, le solicitó mirar hacia las cámaras.

El Universal

Defienden al sindicato petrolero diputados priistas en Congreso

MÉXICO, D.F.- Contrario al discurso de que el país requiere mayores recursos fiscales, los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) salieron en defensa del sindicato de trabajadores de Pemex, al que "tienen en la más alta consideración". El presidente de la comisión de Hacienda, el priista Jorge Estefan Chidliac, rechazó que su partido considere que el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) sangra a Pemex.

Deja impuesto sobre nómina \$400 millones

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

El impuesto sobre nóminas ha dejado al gobierno estatal, unos 400 millones de pesos anuales, indicó el secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. Dicha cantidad representa poco más de 30 millones de pesos mensuales.

Destacó que todas las empresas lo están cubriendo.

Nadie está amparado; los juicios promovidos ante la justicia federal, se resolvieron a favor del gobierno del estado en junio del año anterior.

Explicó que se tienen 12 mil registros sujetos de esta contribución, algunos están exentos porque tienen menos de 8 salarios mínimos.

De acuerdo a la ley, tales recursos se destinan a obra pública, concretamente en vialidad y proyectos de agua potable.

Subrayó que los impuestos no han decrecido, sino que están al alza en virtud de que hay empresas que se integran y desde luego el crecimiento natural que está teniendo nuestra economía se refleja en impuesto.

Baja calidad de vida de mujer trabajadora aquí

POR JORGE VARGAS
Noticias

La Legislatura del Estado analizará adicionar la Ley Estatal de las Mujeres a una vida libre de violencia. Porque Querétaro ocupa desde el lugar 12 al lugar 19 en indicadores nacionales que denotan la baja calidad en el nivel de vida de ellas. Tanto, que 44.5 por ciento aportan dinero para sostener su hogar.

No es todo: 61.3 por ciento de ellas ha sufrido cualquier tipo de violencia, mientras 32.9 por ciento han sido violentadas por su pareja y 4.2 por ciento vivió violencia económica a manos de su compañero actual.

El documento que estudian los diputados, y que resultaría en reformar la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del Estado, revela que 58.4 por ciento de la mortalidad general corresponde a las mujeres, y de este total 13.7 por ciento se debe al cáncer mamario y 13.3 por ciento a cáncer del cuello uterino.

Por si fuera poco, sólo 87.7 por ciento de la población femenina que vive en alfabeta. Así que ocupamos el lugar 21 en la materia a nivel nacional y la octava posición tratándose de contribuir al sostenimiento económico del hogar, pues 44.5 por ciento de ellas aportan dinero.

Aceptan conveniencia de cambiar formato de Informe

Noticias

Ahora sí, los diputados analizarán el formato del informe del titular del Poder Ejecutivo. Lo harán porque, a 183 años de haberse establecido esta obligación, "poco o casi nada ha cambiado en su contenido, y es evidente que nuestra sociedad y gobierno han manifestado transformaciones desde entonces".

El pleno de la LV Legislatura del Estado en su sesión ordinaria de ayer acusó recibo de una Iniciativa de Ley para reformar y adicionar el artículo 172 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, que concierne a la materia. El documento ha sido turnado a comisiones.

Entre los considerandos que sustentan este proyecto legisla-

vo existe uno que señala como necesidad, que el Gobernador escuche a los representantes populares, "como un contacto con la ciudadanía y sus demandas".

Temas central de las intervenciones de los coordinadores parlamentarios opositores en la Sesión Solemne de este domingo, los diputados consienten que un sistema donde el gobernante no escucha las peticiones del pueblo "es un sistema que ya no debe seguir en práctica", pues más parece "un diálogo entre sordos".

Recuerdan que la obligación de que el titular del Poder Ejecutivo federal comparezca ante el Congreso para que informe del estado que guarda la administración pública, aparece por primera vez en la Carta Magna del año de 1824.

Batalla total al hampa: FGP

***Irrenunciable guerra del Estado contra delincuencia organizada**
***No habrá golpes de timón, ni cambios de estilo, advierte**
***Máximo esfuerzo para terminar el paquete de obras del sexenio**

SERGIO A. VENEGAS ALARCON

Paco Garrido es predecible. No augura golpes de timón ni sorpresas ni cambio de estilo. A estas alturas sería poco consecuente, después de cuatro años como gobernador y tres de alcalde. A estas alturas ya es difícil cambiar de estilo. Eso sentencia en la entrevista con DIARIO DE QUERÉTARO y EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO.

Lo que tenemos que hacer es, reflexiona, que ese estilo propio de cada quien sea lo más eficiente y eficaz para que demos los mejores resultados posibles a la ciudadanía, que se lo merece. El gobernador está al frente de la administración con la mejor intención de hacer las cosas, con la mejor voluntad de seguir trabajando todos los días con lo mejor que tenemos para que los resultados al fin del sexenio sean los mejores posibles para la gente.

GUERRA VS DELINCUENTES

Francisco Garrido Patrón se declaró dispuesto a dar la guerra contra la delincuencia, junto con el presidente y los demás gobernadores, para no dejar a la deriva el control del Estado Mexicano y de las entidades federativas. "Esto, no nos quita el sueño. Es parte de nuestra responsabilidad" dice en entrevista con DIARIO DE QUERÉTARO y EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO.

Creo que estamos en una posición adecuada para dar una batalla suficientemente fructífera, aunque implique bajas de ambos lados, porque ya lo dijo el presidente desde la toma de posesión: puede haber hasta costo de vidas humanas, sin embargo estamos obligados a dar esta batalla porque no podemos, por ningún motivo, ser indolentes ante semejante situación.

Admitió que las personas que buscan delinquir andan por toda la República Mexicana y por todo el mundo y que lo que el gobierno tiene que hacer no es tanto la prevención de que no vengan porque no puede evitarse el libre tránsito, que es un derecho constitucional, que la gente ande, venga, se establezca, sino que cuando se cometen delitos el gobierno tiene la obligación de actuar en consecuencia y castigarlos.

Igualmente, en la parte preventiva que corresponde fundamentalmente a los municipios, estar vigilante en la vía pública para que no se den actos delictivos que molesten a la ciudadanía en cuanto a su tranquilidad y paz.

Fuera de eso, reflexionó el mandatario estatal; el gobierno no puede evitar que la gente pase, venga, se establezca, ponga una residencia, en fin. Eso es algo que nosotros no podemos evitar y además sería violatorio de las garantías individuales, porque no puede decirse a priori que alguien vaya a delinquir o no es una buena persona. Eso depende de los resultados del comportamiento que cada quien tenga y en función de eso el gobierno está obligado a actuar en consecuencia.

ESTADO PUNTERO

Interesa a Francisco Garrido mantener a Querétaro entre los estados de mayor crecimiento económico y para ello, dice, lo mejor que se puede hacer es mantener las condiciones que propician la inversión productiva.

¿Qué busca la inversión productiva para asentarse en un lugar

determinado? En primer lugar que el gobierno sea transparente. En este terreno tenemos una excelente calificación: Transparencia Mexicana, que dirige Federico Reyes Heróles, nos dio el primer lugar como la entidad federativa más transparente de la República Mexicana desde hace un año.

En segundo lugar; anota, los inversionistas buscan que exista una buena cantidad de infraestructura (caminos, agua potable, universidades, etc.) y en tercer lugar buscan que haya seguridad desde el punto de vista físico, en lo personal, familiar, patrimonial y jurídica.

Y Querétaro, subraya el gobernador, es un lugar que se distingue porque aquí la ley se aplica, independientemente de la condición de cada quien. Entonces, si mantenemos estas condiciones de infraestructura, de seguridad, de certeza jurídica, y sobre todo si seguimos promoviendo el estado, porque también hay que hacer la labor de promoción, creo que seguirá llegando al estado suficiente inversión productiva para seguir generando los empleos que la gente requiere.

Paco Garrido confía en entregar en 2009 un estado más fuerte y sólido que el de hace cuatro años.

Obviamente los retos van cambiando. Ningún gobierno puede ufánarse y decir que resolvió todos los retos, porque la sociedad también es cambiante y no son los mismos retos en los sesenta o setenta, de los ochenta, noventa o del siglo XXI. Los retos van cambiando, lo importante es hacer el máximo esfuerzo posible y mantener dentro de lo que es el concierto del país una de las mejores posiciones, tanto para recibir inversión extranjera como para la calidad de vida de la gente, como para la seguridad pública, etc.

Entonces, resume el mandatario estatal, el trabajo que tenemos que hacer es referente a lo que es el país, mantener una posición puntera como uno de los estados mejores, mejor desarrollados y más modernos de la República Mexicana.

CONTACTO SOCIAL

Para lograrlo, enfatiza, tenemos relación constante con la sociedad organizada y además de esto me refiero a presidentes de sociedades de colonos, Coparmex, Canaco, Canacinfra, aparte tenemos una relación continua a través de las giras con los ciudadanos en lo particular. De tal manera que el gobierno que yo encabezo ha tratado de ser lo más cercano posible a la gente a través del contacto directo con sus necesidades y también a través del contacto con las organizaciones intermedias, como pueden ser los sindicatos de patrones, de trabajadores, etc, etc.

Con todo, el jefe del Ejecutivo no está totalmente satisfecho de los logros de estos cuatro años.

Yo diría que en este tipo de acciones y de responsabilidades nunca se está totalmente satisfecho, porque siempre se pueden hacer las cosas mejor. De tal forma que no existe un parámetro para decir esto tiene una calificación de diez. Siempre se pueden hacer las cosas mejor. De tal manera que aunque exista una relativa satisfacción en función de que hemos trabajado duro y tenemos resultados. Yo creo que todavía podemos reforzar el trabajo para que en el último tramo, en estos dos últimos años, podamos obtener mejores resultados que es lo que la gente está esperando y es por lo que estamos aquí los servidores públicos.

DQ2c

1/2

Batalla total...

OBRAS DEL SEXENIO

Francisco Garrido Patrón habló también de las obras en proceso, como Acueducto II y la Ciudad de las Artes, además del mega hospital de especialidades que tendrá un costo de 640 millones.

De este último indicó que es una licitación que está haciendo el gobierno federal y que el gobierno estatal participa con el terreno en La Machorra, en la carretera a Los Cues. Será un hospital de especialidades.

-No es un hospital al que acuda la gente en primera instancia, sino que se deriva el paciente después de haber pasado por un médico general. En función de la enfermedad que tenga se irá a ese u otro hospital.

Del Acueducto II, reconoció que los tiempos están relativamente justos. Mas sin embargo, tanto los ingenieros de ICA, que ganó la obra, como la gente de la Comisión Nacional del Agua creen que se puede terminar en los próximos dos años.

-De tal manera de que independientemente de que el tiempo esté justo, la obra ya inició. Estamos haciendo todos los caminos de acceso y creo que será una obra muy importante. Alguien tenía de alguna manera que arrancar o iniciar este proyecto porque se había venido posponiendo durante sexenios y es indispensable no solamente para Querétaro capital, sino también para municipios como Cadereyta y Ezequiel Montes, que pueden convertirse en nuevos polos de desarrollo, porque parte del agua la vamos a dejar ahí, en Cadereyta, Ezequiel Montes y El Marqués, y descargar un poco el factor de desarrollo económico sobre la capital del estado para llevarlo a esa zona que también tiene muchas posibilidades de desarrollo si cuenta con la infraestructura tanto de caminos como de agua potable.

Respecto a la Ciudad de las Artes, la mayor obra de infraestructura cultural del sexenio, manifestó que este mismo año arranca la construcción del Teatro Metropolitano y estará listo en marzo o mediados del año 2009.

En eso se concentra la administración estatal, en terminar lo anunciando y sin interés de anunciar más obras de gran trascendencia en los próximos años. "Más bien nos concentraremos en terminar las que ya están en proceso".

Al preguntársele si él y los miembros de su gabinete tomarán vacaciones, recordó que ya están marcadas en el calendario y que gran parte de los colaboradores saldrán esta semana o la que viene. "Yo muy posiblemente también salga de vacaciones unos siete días a partir del 7 u 8, todavía no lo tengo decidido".

FIN 2/2

Prevé Garrido entrega ordenada y en paz

En varios rubros, infraestructura para los próximos 25 o 30 años

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

Con claridad Francisco Garrido Patrón, gobernador del estado, asume que para nada le preocupa su futuro político, definitivamente no piensa en la precandidatura para Presidente de la República, sino en entregarse a la pintura a sus tres hijos, a sus negocios, después exploraría algunas posibilidades para el Senado de la República o una Embajada.

No le queda la menor duda que entregará la administración en orden, presagia un proceso electoral tranquilo, sin sobresaltos, dejará un Querétaro en grande, con infraestructura en algunos rubros para los 25 y 30 años.

Hará lo que esté a su alcance, para que la Universidad Autónoma de Querétaro, salde el adeudo de 366 mdp, con el Seguro Social.

La entrevista, en una de las salas de sus oficinas de Palacio de Gobierno frente a él, como siempre, su coordinador de comunicación Miguel Angel Vichique de Gasparin.

Con pensamiento profundo, y con una agilidad mental a plenitud, respondió los cuestionamientos de Noticias.

MPC: ¿Por qué considera que Querétaro va en grande?

FGP: Obedece obviamente a los proyectos que tenemos todos los queretanos respecto de la entidad... no sólo es la idea del gobierno sino de que todos viven a gusto en Querétaro, satisfechos que prospera, está en buena posición y va en grande.

Me parece -completó- que todos coincidimos en esta idea de que Querétaro, para los queretanos debe de ser un lugar grande para vivir.

Es bien sabido que ha jugado un papel preponderante en la historia y también está siendo puntero en generación de empleos, en nivel de vida lo que se ha reconocido a nivel nacional, es puntero también en cuanto a seguridad pública, por eso, mucha gente se ha establecido en Querétaro porque encuentran que ofrece condiciones mucho mejores que otras entidades.

En función de ellos, hemos buscado realizar una serie de proyectos y obras de gran envergadura, de gran importancia, como el caso de las vialidades, el librero Sur-poniente Fray unipero Serra, las regeneraciones de Paseo Constituyentes y

baseo Central, los cuatro carrues de San Juan del Río a Tequisquiapan, el Acueducto II, el Acuaférico.

En fin, todas las obras que estamos haciendo en este momento son para un Querétaro grande en cuanto a la posición que ocupa desde el punto de vista histórico, cultural, económico, social y político.

MPC: ¿A cuántos años proyecta Querétaro?

FGP: Bueno hay cosas que están proyectándose hasta 25, 30 vialidades también van a durar muchísimo, la ciudad de las Artes, es muy importante desde el punto de vista cultural, habrá un gran teatro Metropolitano que estamos empezando a construir, el gran Centro de Convenciones, todas estas obras durarán hasta 30 años y evidentemente serán de gran utilidad para Querétaro.

De tal suerte que desde un principio concebimos al Estado con una perspectiva de largo alcance, los gobiernos están obligados a resolver no sólo lo que es urgente, inmediato, sin lo que es importante.

MPC: ¿Cuál es la obra más importante de su administración?

FGP: No creo que haya una que sea la más importante, creo que hay diferentes rubros como es el caso de la cultura, infraestructura, la salud, etc., en donde hay obras importantes y trascendentes... es difícil decir cual es la más importante, es como se dice, de esta música cual pieza más importante, es difícil depende del criterio de cada quien.

Pero si hay obras muy importantes en cada rubro como el caso del agua, las plantas tratadoras de aguas residuales vialidades, en el caso de las industrias está el cluster aeronáutico, la ciudad de las Artes, la alberca olímpica, los Centros de Desarrollo Comunitario, está también la Universidad Tecnológica, la Universidad Aeronáutica; están los apoyos que se le han brindado a la Universidad Autónoma de Querétaro, de tal manera que estamos trabajando en todos los órdenes y no podría decir que algo es más importante.

MPC: ¿Cuál es su concepto sobre la seguridad, esquemas preventivos y correctivos para mantener a Querétaro como un estado seguro?

FGP: La seguridad en sí misma no es un producto que se pueda pesar, medir, es una resultante de un buen ambiente social, en el que la gente encuentra una

manera de vivir, de educarse, sano esparcimiento, infraestructura suficiente, salud, etc.

Entonces, se da como consecuencia un ambiente de armonía y por lo tanto de seguridad.

INSISTIÓ:

La seguridad no es sólo un asunto de policías, es un asunto de bienestar de bien ser de la gente, en la medida en que está mejor educada, encuentra mejores servicios y tiene mejores oportunidades de empleo en este momento el ambiente social se mejora sustantivamente y por lo tanto se mejora la seguridad.

Obviamente la tarea que tiene que ver con la vigilancia de las policías que en mucho está en manos de los municipios y también la correctiva que es cuando se comete un delito tiene que ser aprehendido, procesado, juzgado, sentenciado y por tanto sancionado.

MPC: ¿A cuatro años de su gobierno, que más le ha gustado?

FGP: En la función de gobierno me gustan muchas cosas, el contacto con la gente, me gustan muchos de los programas de Acción Comunitaria que me permiten una cercanía estrecha con quienes tiene menos porque agradecen este tipo de obras, como drenaje, agua potable, empedrados, banquetas, pintura, electrificaciones.

Mire usted, eso le cambia sustantivamente la vida a la gente... me ha gustado muchísimo también el trabajo político de todos los días con los diferentes actores de la localidad, la promoción del Estado tanto a nivel nacional como internacional, la relación con el gobierno federal, la relación con el gobierno federal para atraer más recursos al estado y poder hacer más obras.

Para mí es un gran honor desempeñarme como gobernador en este momento... creo que es el honor más importante que pueda tener un ciudadano.

Este honor lo he alcanzado gracias a Dios con el apoyo también de la gente lo que guardaré en mi memoria, en mi corazón, toda la vida.

MPC: ¿Qué más trabajo le ha costado en este cargo?

FGP: Bueno, creo que el proceso del cargo público, implica varias facetas, lo primero que se tiene que hacer es un diagnóstico claro de cuál es la situación en términos de las necesidades inmediatas y de lo importante en el largo plazo, trabajo que hicimos

los primeros seis meses juntamente con la sociedad para determinar lo que haríamos los siguientes seis años.

Después -dice- viene la etapa de las decisiones, uno tiene que decidir qué hacer y que no hacer en función del presupuesto y de las capacidades con las que cuenta el estado.

En este proceso de decisión, se tiene que acertar lo mejor posible, porque no se puede hacer todo... uno tiene que diseccionar el primer diagnóstico y determinar que es lo más rentable para la gente, para el Estado y que dejar lo menos rentable en función de la estrechez de recursos.

Luego viene la etapa de mando que arranca inmediatamente después de las grandes decisio-

nes en la que tenemos que estar todos los días como cuchillito de palo sobre las obras para que se ejecuten en tiempo y forma.

MPC: ¿Qué hemos hecho por la niñez, juventud, discapacitados y personas de la tercera edad?

FGP: Esto está muy relacionado con el trabajo que hace mi esposa Marcela en el DIF... ahí se trabaja todos los días para que las personas más vulnerables, tengan desayunos en caliente, todos sabemos bien que una buena nutrición determina un buen aprovechamiento escolar.

Luego tenemos para los discapacitados el Criq en donde se han dado más de 150 mil consultas y tratamientos para este segmento de la población, es algo muy importante porque la digni-

1/2



Prevé
Garrido

dad de la persona humana, estar siempre ahí, independientemente de que sea joven, viejo, fuerte, alto, se tenga un problema de vista, un problema motriz, eso no cambia la esencia de la persona humana.

Es por eso que en función de esta dignidad tenemos que atender a todos, independientemente de su condición biológica o fisiológica.

También tenemos para los discapacitados estas rutas del transporte con cinco unidades especiales para trasladar a la gente con alguna discapacidad.

Para la niñez, han contado con todos los sistemas de vacunación para que se encuentren en condiciones saludables.

También hemos metido muchísimos recursos para los que tienen que ver con becas, alrededor de unos 300 millones de pesos y hay decenas de miles de personas, particularmente chamacos que se encuentran becados ya que sin los recursos económicos suficientes pero con la capacidad y las ganas de estudiar, no deben perder esta oportunidad.

-MPC: ¿Qué le mortifica en este tema?

Tiene que ver con los niños abandonados ya ve que hay chamacos en la calle pidiendo, evidentemente son explotados por sus propios padres o porque han sido abandonados.

En segundo lugar, me preocupa mucho la violencia intrafamiliar, particularmente cuando se da entre padres e hijos porque provoca una serie de traumas a futuro que puede condicionar el comportamiento social de las personas.

Es por eso que estamos trabajando para abrir una agencia especializada en ese tipo de problemas y brindar una atención mucho más a fondo a este problema que es soterrado, que pocas veces se conoce.

MPC: ¿Este fue el cuarto Informe para importantes sectores fue el quinto, por las definiciones políticas?

FGP: En cuanto a definiciones políticas primero podemos decir que el gobierno está en su posición de seguir trabajando en beneficio de la sociedad y que nadie debe distraerse de esta función si está trabajando en el gobierno.

Si tenemos secretarios, directores y funcionarios que en este momento son pagados por el erario público, no se pueden alternar estas actividades con campañas políticas o precampañas, ni es el tiempo ni es tampoco lo justo desde el punto de vista de lo que espera la ciudadanía.

Una segunda definición, el de la función pública, estamos totalmente decididos a mantener el orden, la paz, la tranquilidad y el estado de derecho, independientemente de que haya gente que pien-

se que puede dirimir sus diferencias políticas a través del sabotaje o actos violentos de los que fuimos víctimas cuando estallaron los ductos de Pemex.

Estamos decididos a coadyuvar con el gobierno federal para que este tipo de actos no se repitan en tercer lugar estamos en la posición de mantenernos como autoridad competente en todo lo que se relaciona con la seguridad pública y de la aplicación de la ley para que en Querétaro se viva con orden y armonía.

-MPC: ¿Cómo piensa terminar su gobierno y arribar al proceso electoral del 2009?

-FGP: Espero terminar como vamos, es difícil terminar de manera distinta a como se ha transitado, creo que ha habido estabilidad, trabajo, buenos resultados, así terminaremos.

Confío que el proceso electoral terminará de manera clara para el que gane las elecciones, esto lo determinará la propia ciudadanía a través de su voto que hoy cuenta y se cuenta.

De tal manera que creo que terminaremos bien en los dos terrenos, tanto a lo que se refiere a resultados como gobierno como a democracia.

Será un proceso tranquilo, competido como siempre, dentro del cauce de la ley.

-MPC: ¿Su futuro político definido?

La aspiración más grande que he tenido ha sido la de ser gobernador, una aspiración importante fue también ser alcalde, no tengo más aspiraciones ejecutivas como éstas.

De tal manera que no me verán participar en contiendas para la precandidatura a la Presidencia de la República, etcétera, etcétera.

En ese sentido, no tengo ninguna intención, espero terminar adecuadamente el período de gobierno, después dedicará una parte importante a actividades de tipo personal y digo cuáles, pienso dedicare a la pintura, pienso regresar a mis propios negocios y obviamente tengo la intención de acompañar a mis hijos que son este momento adolescentes pues en los próximos años, requerirán de la mano del padre, tengo un hijo de 19, unos de 16 y uno de 11.

De tal manera que en esto pienso concentrar mis energías en el futuro inmediato.

Si después se puede presentar algún cargo de elección popular que no sea obviamente el de Presidente de la República, ya lo veríamos.

Pero es un asunto para el que faltaría muchísimo.

-MCP: ¿Estaría su proyecto político en el Senado de la República?

FGP: Podría ser ahí, pudiera ser en alguna embajada, sin embargo como son cuestiones que no dependen directamente de mí y están a un tiempo muy largo, en realidad no se que es lo que

vaya a pasar para entonces.

Lo que sí puedo decir es que si Dios me presta vida y salud, regresaré obviamente, a mis actividades particulares, a mis negocios, a la pintura que me interesa muchísimo y estaré muy cercano a mis hijos que me requieren en este momento.

-MPC: ¿No se irá de Querétaro?

Bueno, me iré de Querétaro de vacaciones eventualmente pero mi residencia seguirá estando aquí, donde es el mejor lugar del mundo para vivir.

-MPC: ¿Quién cree de los suyos para sucederlo?

FGP: Bueno, posibilidades tienen todos, unos más, otros menos.

-MPC: Volverá a ganar el PAN?

-FGP: Las aspiración de todo partido político es repetir, siempre y cuando sea a través de un proceso limpio en donde se respete la voluntad ciudadana y se haga conforme la ley.

Acción Nacional tiene una muy buena posibilidad de volver a repetir, pero no hay nada seguro en este terreno, antiguamente el método político era sin reglas conocidas, ciertas, pero con resultados ciertos, todo mundo sabían quien iba a ganar hoy, es exactamente al revés, las reglas con ciertas, pero el resultado de una elección se conoce hasta que se cuentan los votos y eso es democracia.

-MPC: ¿No meterá las manos a este proceso?

FGP: Solo para votar.

-MPC: ¿Cree que el Secretario Alfredo Botello Montes, merecerá ser candidato del PAN a la gubernatura?

-FGP: Mire, el que lo merezca, será el que determine la convención de panistas en donde todos votan, entonces, todos tienen esa posibilidad, pero hasta que el partido abra los procesos internos para que se inscriban, nada está escrito y menos en política, el único que sabe lo que sucederá en el futuro es Dios, pero como ninguno es Dios, entonces no sabemos nada.

-MPC: ¿Ah, y la Universidad?

-FGP: Están los apoyos, los terrenos del antiguo aeropuerto, están los apoyos extraordinarios que se le han dado en efectivo, están los apoyos políticos que hemos brindado para negociar su adeudo con el Seguro Social en este momento estamos haciendo gestiones ante la propia Secretaría de Hacienda.

RESUMIÓ:

Estamos trabajando con el Seguro Social, para que se hagan las condonaciones máximas posibles de acuerdo a lo que la ley permite y al mismo tiempo estamos trabajando con la Secretaría de Hacienda para obtener los recursos que eventualmente pudieran borrar este adeudo con el Seguro Social.

FIN
2/2